



LES PRIX DE LA CONSERVATION 2019 DE LA FCF

# Un pays en action

**Nous célébrons les contributions extraordinaires des Canadiennes et des Canadiens à l'environnement.**

Plus que jamais, la sauvegarde de notre patrimoine naturel appelle à l'engagement et à la mobilisation citoyenne. Il y a tellement à faire. Et partout au pays, des gens prennent le parti des milieux naturels et accomplissent le travail. Nous rendons hommage à ces lauréates et lauréats de 2019 de même qu'à tous ceux et celles qui s'engagent, partout au pays.

MAARS

PRIX ROBERT BATEMAN

# Caroline Jacques

Saint-Fabien, Québec

[carolinejacques0.wixsite.com/art-portfolio](http://carolinejacques0.wixsite.com/art-portfolio)

Pour commémorer son 50<sup>e</sup> anniversaire et saluer un artiste et naturaliste extraordinaire, la FCF a établi ce prix en reconnaissance de ceux qui, au travers de l'expression artistique, ont fait progresser la connaissance et l'appréciation de la faune et des habitats et de leur conservation.

La production artistique de Caroline Jacques a longtemps été inspirée par son désir de conscientiser le public à notre patrimoine naturel. Après s'être installée dans le Bas-Saint-Laurent en 2008, elle a mis la faune de la région au cœur de son travail sur toile et dans des projets scolaires et communautaires. Une visite de son site web permet de mesurer la profondeur de cet engagement. Un projet qui a capturé l'imagination du public et inspiré beaucoup de jeunes est une murale représentant la vie dans les eaux du Saint-Laurent, sur les murs de l'école Grand-Pavois-de-Sainte-Agnès à Rimouski. Le projet, qui s'est échelonné sur trois ans, a mobilisé plus de 500 enfants de la maternelle jusqu'à la sixième année et présente la biodiversité du Saint-Laurent, l'histoire et la géographie de la région et ses défis écologiques. La murale est beaucoup plus qu'une inspiration : c'est un outil pédagogique inestimable pour permettre aux jeunes de mieux comprendre le fleuve, les espèces qui composent sa biodiversité et les actions nécessaires pour protéger sa santé.

LAURE EDWIGE CARDINAL





PRIX DE LA CONSERVATION ROLAND MICHENER

# Leora Berman

**Haliburton, Ontario**  
thelandbetween.ca

**Leora Berman développe des projets écologiques à petite et à grande échelle pour des ONG et des organismes gouvernementaux depuis 25 ans.** Elle est la cofondatrice et l'actuelle directrice de *The Land Between*, une ONG environnementale qui se consacre à une biorégion de 12 000 km<sup>2</sup> dans le centre de l'Ontario, région qui s'étend de l'arche de Frontenac (autour de Brockville) à l'est jusqu'à la baie Georgienne et le sud du Parry Sound. L'organisme caritatif, comme Berman elle-même, établit des relations avec toutes les parties prenantes dans son travail pour faire progresser des solutions de coopération pour la conservation de la biodiversité, le maintien de cours d'eau et de pêcheries en santé, l'appui au développement économique durable et la mobilisation des jeunes.

Ce prix a été créé en 1978 par la FCF en hommage à l'ancien gouverneur général Roland Michener (1900-1991). Amateur infatigable de plein air et modèle pour toute une génération, il a été président honoraire de la FCF. Ce prix est remis chaque année à un individu ou à une organisation qui ont fait preuve d'un engagement exceptionnel envers la conservation, au travers d'activités responsables visant à promouvoir, à améliorer et à faire progresser la conservation des ressources au Canada. Cette récompense est remise cette année à deux lauréats.

KRISTINA SMITH

PRIX DE LA CONSERVATION ROLAND MICHENER

# Marine Animal Response Society (MARS)

Halifax, Nouvelle-Écosse  
marineanimals.ca

Ce prix a été créé en 1978 par la FCF en hommage à l'ancien gouverneur général Roland Michener (1900-1991). Amateur infatigable de plein air et modèle pour toute une génération, il a été président honoraire de la FCF. Ce prix est remis chaque année à un individu ou à une organisation qui ont fait preuve d'un engagement exceptionnel envers la conservation, au travers d'activités responsables visant à promouvoir, à améliorer et à faire progresser la conservation des ressources au Canada. Cette récompense est remise cette année à deux lauréats.

Depuis sa fondation en 1999, la MARS est l'un des principaux répondants de première ligne aux enchevêtrements et emmêlements des animaux marins dans les Maritimes. L'équipe a documenté plus de 3000 incidents impliquant de nombreuses espèces différentes. Animée par une petite équipe d'employés profondément engagés, la MARS et sa ligne d'urgence gratuite 24/7 offrent aux communautés et à l'industrie des Maritimes l'accès à des avis d'experts sur les baleines, les dauphins, les marsouins, les phoques, les tortues marines et les requins. MARS a étendu sa portée en collaborant avec des partenaires régionaux, nationaux et internationaux pour partager son expertise dans le désenchevêtrement, les animaux solitaires et vagabonds, l'investigation des causes de décès et l'intervention d'urgence au secours des animaux en difficulté. L'organisation a élaboré le premier cours de premier secours auprès des mammifères marins au Canada et reste fortement axée sur l'éducation, la sensibilisation et la formation des bénévoles. Au travers de ses 400 bénévoles, de son travail d'éducation et des centaines d'appels logés auprès de sa ligne d'urgence chaque année, MARS mobilise activement les Canadiens autour du bien-être des animaux marins.

MARS



PRIX DE L'ÉDUCATION-NATURE

# Sherri Owen

Lakefield, Ontario  
cwf-fcf.org

Ce prix est remis à un éducateur ou animateur, une éducatrice ou animatrice du programme Éducation-Nature de la FCF (comme le Projet Nature, Sous Zéro et Nature Sportive) qui procure aux jeunes des expériences innovantes et significatives, centrées sur la faune et l'acquisition d'une éthique de la conservation.

**Sherri Owen est éducatrice en plein air depuis plus de 20 ans.** Elle s'est ainsi affirmée comme une inspirante et efficace guide d'initiation aux milieux naturels, enseignant à des milliers de jeunes à apprécier et à respecter la fréquentation de ces milieux. Des élèves du primaire au secondaire, avec une grande diversité d'origines sociales, de défis, de forces et d'expériences de vie, ont profité de la façon dont elle fait des liens entre leurs expériences de plein air et leurs études en sciences, en art, en histoire, en géographie et en société. Comme formatrice des animateurs et animatrices du Projet Nature de la FCF, elle a aussi transmis sa passion et sa créativité à des centaines d'enseignantes et d'enseignants d'Ontario.

KRISTINA SMITH



PRIX RODERICK HAIG-BROWN

# Duane Radford

Edmonton, Alberta  
cwf-fcf.org

Créé en 1985, ce prix est nommé en l'honneur de l'un des plus grands amateurs de plein air au Canada, écrivain naturaliste et puissante voix pour la pêche récréative, Roderick Haig-Brown (1908-1976). Le prix récompense une contribution significative à la pêche sportive et à la conservation, au développement et à l'usage judicieux des pêcheries récréatives au Canada.

**Biologiste, journaliste, bénévole, pêcheur sportif, chasseur et fanatique de plein air,** Duane Radford a généreusement partagé son temps, son expertise et sa sagesse, partout au Canada, depuis plus de 50 ans. Son engagement de toute une vie et son amour pour l'univers naturel ont façonné sa carrière de 32 ans comme biologiste des pêcheries, chercheur scientifique et directeur de la division albertaine des pêcheries et de la faune, de même que sa production prodigieuse comme journaliste. Son talent a été reconnu par la récompense la plus élevée de l'Association des journalistes de plein air du Canada en 2017, l'un des innombrables honneurs qu'il a reçus pour son travail passionné en conservation. Radford a été mis en nomination par Ray Makowecki, le récipiendaire de ce prix l'an dernier.

CURTIS COMEAU



PRIX DE LA CONSERVATION CHEZ LES JEUNES WADE LUZNY

# Stephanie Quon

Vancouver, Colombie-Britannique  
[sproutsave.ca](http://sproutsave.ca)

Ce prix a été renommé en l'honneur du très admiré directeur général de la FCF, décédé subitement en 2016. Il récompense des groupes de jeunes qui entreprennent des projets de conservation et de protection des habitats et qui s'engagent dans des activités qui agissent concrètement en faveur de l'environnement.

Stephanie, âgée de 17 ans, s'est déjà démarquée comme leader en environnement dans son milieu scolaire depuis cinq ans. Elle a entre autres contribué à organiser un jardin scolaire et a dirigé une initiative visant à acheter et à exploiter une ruche. Après avoir participé à un programme jeunesse de leadership appelé la *Boîte à outils du développement durable* de Vancouver métro à l'été 2017, elle a lancé le projet *Sprout-Save-Share*, un groupe qui cherche à minimiser la production de déchets et qui fait la promotion de l'engagement écologique des jeunes en récoltant les invendus des boulangeries en fin de journée pour les distribuer aux gens dans le besoin. Des milliers de personnes ont déjà profité des efforts du groupe.

TAYLOR ROADES

PRIX DE MENTORAT DES JEUNES

# Nutrien Ltd.

**Calgary, Alberta**

[caringforourwatersheds.com](http://caringforourwatersheds.com)

Ce prix honore des individus ou des groupes qui créent ou présentent des programmes qui sensibilisent des jeunes à l'importance de la conservation, des habitats et de la faune.

Il y a douze ans, Nutrien Ltée, un producteur d'engrais, a lancé le programme *Caring for Our Watersheds* [Prendre soin de nos bassins versants] qui vise à éduquer, à inspirer et à équiper des adolescents à devenir des acteurs-clés dans l'intendance de l'eau, une ressource précieuse. Au travers d'un concours de rédaction thématique qui s'articule sur et enrichit les programmes scolaires en offrant des ressources pédagogiques, les étudiants du secondaire en Alberta, Saskatchewan, Ontario et Manitoba sont initiés aux enjeux importants et complexes liés à l'utilisation et à la conservation de l'eau. Le programme a rejoint 25 000 jeunes à ce jour.

